

## DE CANTERA A REFUGIO PARA LA CERCETA PARDILLA: HOLCIM, SGHN Y LIFE CERCETA PARDILLA LIBERAN 30 EJEMPLARES EN EL HUMEDAL DE SAN GASPAR

Treinta cercetas pardillas (*Marmaronetta angustirostris*), criadas en el Zoo de Jerez, han sido liberadas en uno de los humedales creados durante la restauración de la cantera San Gaspar, situada en las instalaciones de Holcim en Jerez de la Frontera.

La acción, impulsada por Holcim, la Sociedad Gaditana de Historia Natural (SGHN) y el proyecto LIFE Cerceta Pardilla, representa un hito en la recuperación de esta especie catalogada "en peligro crítico" en España y considerada el pato más amenazado de Europa.

El espacio elegido para la liberación forma parte de un proyecto pionero de restauración de más de 100 hectáreas de terreno minero en el que se han creado hábitats naturales, incluyendo la creación de cinco humedales diseñados para favorecer la presencia de aves acuáticas y otras especies.

"La restauración de San Gaspar es un ejemplo de cómo la minería y la biodiversidad pueden avanzar de la mano. Apostamos por ser netos positivos para la naturaleza, recuperando espacios que hoy son refugio para especies tan singulares como la cerceta pardilla", señala Mariano García, director de Sostenibilidad de Holcim España.

En las últimas décadas, la población de cerceta pardilla ha sufrido un fuerte declive por la pérdida de humedales y la degradación de su hábitat. Acciones como esta son esenciales para su recuperación. El proyecto LIFE Cerceta Pardilla, cofinanciado por la Unión Europea, trabaja precisamente para restaurar humedales clave y reforzar poblaciones mediante liberaciones controladas y seguimiento científico.

La Sociedad Gaditana de Historia Natural, entidad custodia del espacio, ha sido responsable de las acciones que se han desarrollado hasta el momento como el seguimiento de la especie, la instalación de cajas nido o la plantación de vegetación autóctona en los márgenes de las lagunas.

"Para la SGHN, participar en este proyecto supone una gran satisfacción, y un paso más en nuestro compromiso con la conservación de la biodiversidad gaditana, contribuyendo a la recuperación de especies tan emblemáticas como la cerceta pardilla. Hoy este espacio se ha convertido en un refugio para numerosas aves, tanto acuáticas como terrestres, sobre las que realizamos un seguimiento continuo y en el que queremos seguir desarrollando actuaciones para su conservación", destaca Alberto Álvarez, Coordinador del Proyecto San Gaspar de la SGHN.

Por su parte, Holcim desarrolla actualmente 48 proyectos de restauración en 18 localizaciones, con el objetivo de alcanzar un impacto neto positivo para la naturaleza en 2030. Entre ellos, más de 25 iniciativas se centran en la conservación de especies de fauna como águilas, anfibios y polinizadores, en colaboración con universidades, expertos en conservación y entidades científicas.



## Material gráfico

Se adjuntan imágenes y cortes de vídeo de la liberación de los 30 ejemplares de la cerceta pardilla en la cantera San Gaspar de Holcim en Jerez de la Frontera. Para solicitudes adicionales, puedes contactar con: comunicacion.spain@holcim.com

## Sobre Holcim

Holcim (SIX: HOLN) es el socio líder en construcción sostenible, con unas ventas netas de 16.200 millones de CHF¹ en 2024, generando valor a lo largo de todo el sector de la construcción, desde infraestructuras e industria hasta edificación. Con sede en Zug, Suiza, Holcim cuenta con más de 48.000 empleados en 45 mercados: Europa, Latinoamérica, Asia, Oriente Medio y África. Holcim ofrece materiales de construcción integrales y soluciones de construcción de alto valor, desde cimientos y pavimentos hasta cubiertas, con el respaldo de marcas premium como ECOPlanet, ECOPact y ECOCycle®.

<sup>1</sup>Ventas netas de 2024 reformuladas después de la escisión; excluye las ventas netas a Amrize.

Más información en www.holcim.com y en nuestro perfil de LinkedIn.

Suscríbete aquí al boletín Building Progress de Holcim.

## Sobre Holcim España

Holcim España es miembro del Grupo Holcim, socio de referencia para la construcción sostenible. Con la sostenibilidad como eje de su estrategia empresarial, la compañía apuesta por transformar el sector de la construcción hacia la descarbonización y la circularidad, desarrollando productos vanguardistas que contribuyan a una edificación cada vez más sostenible. Holcim España cuenta con un equipo humano de más de 1.000 personas y trabaja para liderar la descarbonización con un potente operativo que consta, entre otros, de cinco fábricas de cemento, 23 plantas de hormigón, dos plantas de mortero y una planta de gestión y tratamiento de residuos, entre otras instalaciones. La compañía ha recibido, al inicio de 2025, el reconocimiento 'Top Employer' como una de las mejores empresas para trabajar en España.

Más información sobre Holcim España en www.holcim.es y también puede seguirnos en LinkedIn.